
 
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die 4. Sitzung des Schul-, Sozial- und Familienausschusses 

am Donnerstag, 20.05.2010, 19:00 Uhr 
Lehrerzimmer der Josef-Annegarn-Schule, 

Hanfgarten 18, 48346 Ostbevern 
 
 
Anwesend: 
 

Ausschussmitglieder 
Aichner, Meinrad Dr.  
Behnen, Andreas  
Brandt, Martha  
Brandt, Ulrich Vertretung für Herrn August Löckener 
Dilling, Karin  
Eisel, Peter Vertretung für Frau Gabriele Gebühr 
Everwin, Bernhard Mitglied des Sport- und Kulturausschusses 
Hagemeyer, Tobias  
Hermanns, Hubertus  
Krieger, Claudia  
Läkamp, Karin  
Lamour, Martina  
Lunkebein, Ulrich Mitglied des Sport- und Kulturausschusses 
Neumann, Jochem Vertretung für Herrn Heinz Kock 
Niedermeier, Claudia  
Rottmann, Hermann  
Rowald, Bernhard  
Schepers, Andreas  
Spiekermann-Coppenrath, Heinz  
Zimmermann, Michael  
 

von der Verwaltung 
Rüter, Klaus  
Schindler, Joachim  
Stegemann, Hubertus  
Witt, Hans-Heinrich  
 

Gäste 
Dipl.-Ing. Hermann Schapmann bei der Besichtigung und zu TOP 7 
 
Folgende Vertreter des BSV Ostbevern sind bei der Besichtigung und zu TOP 6 an-
wesend: 
 
Adler, Katrin (nur Besichtigung) 
Adler, Markus (nur Besichtigung) 
Feikus, Barbara (nur Besichtigung) 
Horstmann, Thomas 
Redbrake, Markus 
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Es fehlen entschuldigt: 
 

Ausschussmitglieder 
Gebühr, Gabriele  
Kock, Heinz  
Löckener, August  
Schmidt, Sabine  
 
 
Vor der Sitzung findet um 18.00 Uhr eine Besichtigung der Außenanlagen der Josef-
Annegarn-Schule sowie der beiden Turnhallen statt. Außerdem wird die künftige La-
ge der Aula und Mensa an der Josef-Annegarn-Schule in Augenschein genommen. 
 
Markus Redbrake, Vorstandsmitglied und Abteilungsleiter Tischtennis beim BSV 
Ostbevern, erläutert die vom Verein gewünschten baulichen Veränderungen (Durch-
bruch im Eingangsbereich mit direktem Zugang zur Halle, Einrichtung eines Zu-
schauerbereiches im vorderen Teil der Geräteräume und von jeweils 2-3 zusätzli-
chen neuen Duschen pro Umkleidekabine) ergänzend zu den geplanten Sanie-
rungsmaßnahmen aus Mitteln des Konjunkturpakets II an der Turnhalle der Josef-
Annegarn-Schule. Es besteht der Wunsch, die Sanierung des Sanitärbereiches in 
das Jahr 2011 vorzuziehen. 
 
 
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 

I.  Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  

AV Dr. Aichner eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

2. Bestimmung des Schriftführers 
  

VA Rüter wird zum Schriftführer dieser Sitzung bestimmt. 
 
 

3. Feststellung der Befangenheit 
  

Befangenheit wird nicht festgestellt. 
 
 
 
 



Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Sozial- und Familienausschusses vom 20.05.2010 
- Seite 3 - 

 
 
 
4. Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 

5. Bericht des Bürgermeisters 
  

1. Neue Telefonanlage an der Josef-Annegarn-Schule 
 
An der Josef-Annegarn-Schule wurde gestern eine neue Telefonanlage instal-
liert. Allerdings kann sie entgegen der Mitteilung heute in den Westfälischen 
Nachrichten, aufgrund eines Leitungsproblems, noch nicht in Betrieb genom-
men werden. Die Telekom ist bemüht, das Problem zu beheben. 
 
Somit ist die Schule zunächst weiterhin unter der Rufnummer 8041 und nach 
der Umstellung unter der neuen Rufnummer 95 65 10 erreichbar. 
 
 

6. Sanierungsmaßnahmen der beiden Sporthallen 
- Antrag der FDP-Fraktion 
Vorlage: 2010/058 

  
TA Witt erläutert die Sanierungsmaßnahmen, die ab Ende Juni 2010 an der 
Turnhalle der Ambrosius-Grundschule durchgeführt werden und im Jahr 2012 
an der Turnhalle der Josef-Annegarn-Schule geplant sind. 
 
Schulleiter Behnen regt eine Veränderung der Anordnung der vorgesehenen 
Betriebstür an der Grundschulturnhalle an. 
 
AV Dr. Aichner: 
Der BSV Ostbevern soll die gewünschten baulichen Veränderungen an der 
Turnhalle der Josef-Annegarn-Schule schriftlich darlegen. Im Rahmen der 
Haushaltsplanberatungen für das Jahr 2011 wird die Angelegenheit behandelt. 
 
 

7. Bau einer multifunktionalen Mensa mit Raum für Schulkulturarbeit 
- Änderung der Planung 
Vorlage: 2010/057 

  
Architekt Schapmann erläutert die geänderte Ausführungsplanung zum Bau 
der multifunktionalen Mensa mit Raum für Schulkulturarbeit (Anlage 1). 
 
Neben der Verschiebung des Baukörpers um 2,5 m in westliche Richtung ist 
die Änderung des Bodenbelages von Parkett in Fliesen vorgesehen, damit 
auch Besucher des BEVERBADES in der Freibadsaison die Mensa nutzen 
können. 
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TA Witt: 
Während der Aufwand für den Einbau von Fliesen oder Parkett nahezu gleich 
hoch ist, sind die Unterhaltungsaufwendungen bei Fliesen geringer. 
 
Architekt Schapmann: 
Die Sprachakustik wird nicht unter dem geänderten Bodenbelag leiden. Auch 
musikalische Aktivitäten, wie Aufführungen der Bläserklasse, können ohne Be-
einträchtigungen durchgeführt werden. 
 
Nach Auswertung der bislang ausgeschriebenen Gewerke kann der Kosten-
rahmen von 1,4 Mio. € eingehalten werden. 
 
Schulleiter Behnen: 
Die Öffnung der Mensa für Badbesucher ist mit dem Schulbetrieb vereinbar, da 
die Mensa für das Mittagessen bis 14.00 Uhr und im Regelfall erst anschlie-
ßend für den Badebetrieb benötigt wird. Zu Zeiten, in denen eine Überschnei-
dung gegeben ist, können die Badegäste über eine Durchreiche versorgt wer-
den. Die Schulkulturarbeit findet räumlich getrennt und überwiegend am Vor-
mittag statt. 
 
 
Nach weiterer Beratung wird beschlossen: 
 
1. Der Baukörper für die multifunktionale Mensa mit Raum für Schulkulturar-

beit wird abweichend von der Ursprungsplanung um 2,5 m in westliche 
Richtung verschoben. 

 
2. Eine Entscheidung über die Öffnung und Nutzung der Mensa auch durch 

Besucher des BEVERBADES in der Freibadsaison mit gleichzeitiger Än-
derung des Bodenbelages von Parkett in Fliesen wird auf die Sitzung des 
Rates am 8. Juni 2010 vertagt. 

 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 

8. Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung 
  

AM Hermanns: 
Im Kinder- und Jugendbericht wurde angeregt, einen Treffpunkt für Jugendli-
che an der BEVER zu schaffen. Nach Gesprächen mit Jugendlichen, Herrn 
Witt sowie Herrn Langner soll eine Sitzecke (Bank, Findlinge, Mülleimer) am 
Retentionsbecken „Schwanensee“ angelegt werden.  
 
TA Witt: 
Die Kosten von rd. 1.000 € können aus dem Haushalt bestritten werden. 
 
Im Ausschuss besteht Einvernehmen, die Sitzecke entsprechend herzurichten. 
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___________________      ___________________ 
Dr. Meinrad Aichner      Klaus Rüter 
Ausschussvorsitzender      Schriftführer 
 
 
 
gesehen: 
 
 
 
 
Joachim Schindler 
Bürgermeister 
 
 
 
 
 
Anlage 
 
1 Lage- und Ausführungspläne mit Grundrisszeichnungen zum Neubau einer 

Aula mit Mensa an der Josef-Annegarn-Schule 
 


